
Wieder ein Land weniger

Estland hebt Sonderaltersgrenze
für homosexuelle Kontakte auf
Plattform gegen § 209: „Wartet die ÖVP nun auf Serbien und Albanien?“

Wie nun bekannt wurde hat der Riigikogu, das estnische Parlament,  am 6. Juni mit 51 gegen nur eine  Stimme
ein neues Strafgesetzbuch verabschiedet, das für homosexuelle Beziehungen keine Sonderbestimmungen mehr
vorsieht. Der bisherige Strafkodex stammt noch aus Sowjetzeiten und legt für homosexuellen Analverkehr eine
Mindestaltersgrenze von 16 Jahren fest, während für heterosexuellen Geschlechtsverkehr mit Mädchen eine
Grenze von 14 Jahren gilt. Auch sind die Strafdrohungen für homosexuelle Gewalt deutlich höher als für
heterosexuelle.

Der nun verabschiedete Strafkodex behandelt homo- und heterosexuelle Kontakte völlig gleich. Die
Mindestaltersgrenze liegt ohne Unterschied nach Geschlecht und sexueller Orientierung für alle Arten sexueller
Kontakte einheitlich bei 14 Jahren (Art. 141).

Bereits bisher hat die überwältigende Mehrheit der europäischen Staaten für hetero- und homosexuelle Kontakte
einheitliche Altersgrenzen festgelegt. Diese Grenze liegen in den meisten Ländern bei 14 oder 15 Jahren. So
auch in den Nachbarländern Österreichs: in Deutschland, Italien, Slowenien und Liechtenstein liegt sie bei 14, in
Tschechien und in der Slowakei bei 15 Jahren.

„Der ÖVP kommen nun sogar die Restländer abhanden, auf die sich bisher immer noch berufen hat“,
kommentiert Dr. Helmut Graupner, Sprecher der Plattform gegen § 209. „Wenn sogar die Nachfolgestaaten der
Sowjetunion nicht einmal solche Sonderstrafgesetze mehr kennen, worauf will die sogenannte Volkspartei
warten? Daß uns auch noch Albanien und Serbien überholen?“.

In der überkonfessionellen und überparteilichen Plattform gegen § 209 haben sich über 30 Organisationen
zusammengeschlossen, um gegen das in § 209 StGB verankerte diskriminierende Sondermindestalter von 18
Jahren für homosexuelle Beziehungen zwischen Männern (im Gegensatz zu 14 für Heterosexuelle und Lesben)
anzukämpfen. Der Plattform gehören neben nahezu allen Vereinigungen der Homosexuellenbewegung auch
allgemeine Organisationen an, wie Aids-Hilfen, die Kinder- und Jugendanwaltschaften Tirol und Wien, die
Österreichische Hochschülerschaft, die Bewährungshilfe, die Österreichische Gesellschaft für Sexualforschung
u.v.a.m.

Rückfragehinweis: Plattform gegen § 209 (01/876 30 61), www.RKLambda.at

One more less

Estonia repeals Discriminatory Age of Consent
for Homosexual Contacts
Platform Against Art. 209: “Is ÖVP now going to wait for Serbia and Albania?”

As released now on Wednesday, June 6, the Riigikogu, the Parliament of the Republic of Estonia voted (51:1)
for a new Penal Code (Karistusseadustik). It will substitute the current Criminal Code (Kriminaalkoodeks), an
amended version of the Soviet model of the Criminal Code which came into force in June 1, 1992. Since then the
only anti-gay article in the criminal law provided for a higher age of consent for male-male anal intercourse (16
years) than for heterosexual intercourse (14 years), had special article for gay sex and gay rape and did not
change pejorative phraseology (pederasty).

Article 141 of the new Penal Code does not differentiate between gay and heterosexual relations and provides 14
years as the same minimal age of consent.



Also before the vast majority of European states established a uniform minimum age limit for hetero- and
homosexual acts. This limit in most states being fixed at 14 or 15 years. This is also true for
Austria`s neighbouring countries: in Germany, Italy, Slovenia and Liechtenstein the age limit is set at 14, in the
Czech Republic and in the Slovak Republic at 15 years.

“The conservative ÖVP now runs out of its last countries on which it still relied”, comments Dr. Helmut
Graupner , Spokesperson for Platform Against Art, 209, “With even the successor-states of the Soviet Union
getting rid of those special laws, what is the ÖVP now going to wait for? Albania, Serbia?”.

The interdenominational and supra-partisan Platform Against Article 209 comprises more than 30 organisations
that joined in the fight against the discriminatory minimum age of 18 years for homosexual relationships
between men (as compared to 14 for heterosexuals and lesbians), as set forth in article Art. 209 of the Criminal
Code. Nearly all associations of the homosexual movement, but also general organizations are members of the
platform, like AIDS-help-organisations, the Ombudspersons for Children and Adolescents of the States of
Vienna and Tyrol, the Austrian National Student Union, the National Association of Probation, the Austrian
Society for Sexual Research, and many others more.

More information: Platform Against Art. 209, (++43/1/876 30 61), www.RKLambda.at


